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１号様式  

 

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹  

 

 

教育、民生常任委員会記録 

 

招集年月日 平成３０年１１月１２日（月） 

招集の場所 議員控室 

開会 午後１時３０分 

出席者 

 

委員長       福田  淑子 

副委員長    柳田  政喜 

委 員      村松  秀雄 

委 員      平吹  俊雄 

委 員      手島  牧世 

委 員      藤田  洋一 

委 員      前原  宏 

委 員      我妻  薫 

 

議 長      大橋  昭太郎 

 

欠席者 なし 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

 

子ども家庭課長 今野 正祐 

子ども家庭課課長補佐 須田 政明 

事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹 

 

協議事項 

１）学校給食における栄養充足率について 

２）研究テーマのまとめについて 

 ①子どもの生活に関する実態調査について 

 ②議会報告会における町民の意見 

その他 
 

閉会 午後４時１９分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時３０分 

福田委員長  皆さん、こんにちは。今日は午前中からの引き続きの会議の方もおり

ますけれども、よろしくお願いいたします。 

また、今日は子どもの生活に関する実態調査についての結果が10月

に公表されましたので、担当課から説明をいただくことにいたしました

ので、課長さんと補佐さん、大変ありがとうございます。 

ただいまから第12回教育、民生常任委員会を行います。 

委員全員出席ですので委員会は成立をいたしております。議長にも出

席をいただくことになっております。 

今日の会議事項は、１）学校給食における栄養充足率について。これ

につきましては先週金曜日に新聞報道になりました。皆さんにもお渡し

しております。美里町の学校給食の栄養充足率について、午前中に柳田

副委員長と議長と３人で教育委員会に行って状況をお伺いしてきまし

たので、それについても後ほど皆さんにお話をしていきたいと思いま

す。 

まず初めに、子どもの生活に関する実態調査についての結果が公表さ

れたということで、集計報告書を皆さんにお渡ししております。これに

ついて説明をいただきますので、担当課の皆さん、よろしくお願いいた

します。 

それでは、休憩いたします。 

 休憩 午後１時３２分 

再開 午後２時１６分 

福田委員長  再開いたします。 

 今まで説明をいただきまして、皆さんからいろいろとお話が出されま

したが、食生活、教育、子育て支援制度の認知度についても格差がある

ということが十分わかりましたので、早目に分析をされて対策をとられ

るようにしていただければと思います。 

以上で、子どもの生活に関する実態調査の説明を終わります。大変あ

りがとうございました。 

それでは、休憩いたします。 

 休憩 午後２時１７分 

再開 午後２時３３分 

福田委員長  再開いたします。 

 続きまして、１）学校給食における栄養充足率について、皆さんに表

をお渡ししております。これにつきましては、新聞報道があり、美里町

はどうなっているのかとお聞きして、今日までに各栄養士さんに聞き取

りをしないとわからないということでしたので、今日午前中に行って聞

き取りをしてきました。その表のとおりとなっております。 
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 ただ、気になるのは鉄分、カルシウム、レチノール当量、これはビタ

ミンＡだそうです。それから、ビタミンＢ１、ビタミンＣの部分が充足

率が低いのかなということです。学校によって違いがあるのですが、県

費職員が３名、非正規職員の方が入っているということで、栄養士さん

同士の情報交換は無いと言っていました。それから、新聞記事では食材

高騰が影響しているので値上がりも検討しなければいけないという状

況にあるということで、この辺の充足率が低いところは予算との関係も

あるのかとお聞きしましたが、それについてもあまりはっきりとした回

答はいただいておりません。それで、これをクリアするためにどうする

かということが、これからの課題だということで、教育委員会が関わっ

て充足率についての話をまだしていないので、前にはしていたのですけ

れど最近はしていないということだったので、これについては引き続き

調査をしていく必要があると感じました。皆さんの御意見をいただけれ

ば、再度、時間をとって教育委員会と意見交換をしてもいいと思います

が。御意見はありませんか。平吹委員。 

平吹委員  国や県の平均値はないのですか。（「栄養基準だから」「百を基準にし

て」「百％の充足率に対して」の声あり）百を基準にしてか。 

福田委員長  他にありませんか。今後どうすればいいのかという部分が、出てくる

と思いますけれど。前原委員。 

前原委員  委員長の発言の中で、各学校間の栄養士同士の情報交換をしていない

というのは、昔からそうなのですか。 

福田委員長  以前は、教育委員会が関わって出していたんですが、最近はしていな

いということでした。各栄養士は、統一されたソフトがあるので出せる

ということで、平均を出しますかとお話をされましたが、それを出すに

はちょっと時間が今日の常任委員会には間に合わないので、直近のとい

うことで10月分を出してもらいました。教育委員会としては大きな課

題になるのかと思いますので、引き続き追及していくということでよろ

しいですか。手島委員。 

手島委員  今の引き続きというところでいいのですけれど、もともとこういった

状態を教育委員会が把握していたかどうかということと、仙台市の新聞

報道と同様に食材価格の高騰で必要な栄養量が摂れる食材を購入でき

ない状態ということでこういった状態になっているのかという理由が

明確に知りたいかなと思いました。 

福田委員長  他にありませんか。我妻委員。 

我妻委員  仙台市のほうよりも、なぜ中学校だけがこういうふうに。ビタミンも

全部、仙台市よりもかなり低めになっている。これは、仙台市以外の市

も出たのだよね。町は出なかったけれども。共通しているのが、共通し

ていること自体に何かがあるのではないのかなと、中学校はね。 

福田委員長  休憩いたします。 
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 休憩 午後２時４０分 

再開 午後２時４５分 

福田委員長 再開いたします。 

学校給食の栄養充足率については、引き続き調査を行うということで

よろしいですか。（「はい」の声あり） 

次に、研究テーマのまとめについて②議会報告会における町民の皆さ

んからの意見を、各班から出していただければと思います。 

休憩いたします。 

 休憩 午後２時４６分 

再開 午後４時１９分 

福田委員長  再開いたします。 

これまでの所管事務調査のまとめ、町の状況を調査した結果のまと

め、議会報告会で出された町民の皆さんの意見をまとめて、委員の皆さ

んで話し合った結果、提言事項の１つ目は病児・病後児保育事業、２つ

目はショートステイ・トワイライトステイ事業、３つ目はファミリーサ

ポート事業、４つ目は産前産後ヘルパー派遣事業、この４点について町

に提言していくということで皆さんの御意見をいただきました。これで

よろしいでしょうか。（「はい」の声あり） 

それでは、次回に向けて私がたたき台を作成してきますので、それを

もとにまとめをしていきたいと思います。それでよろしいですか。（「は

い」の声あり）それでは、そのようにさせていただきます。次回は、11

月29日の９時半ですのでお集まりいただきたいと思います。 

他にありませんか。（「ないです」の声あり）ないようですので、以上

で常任委員会を終わりたいと思います。副委員長挨拶をお願いいたしま

す。 

柳田副委員長  本日は大変御苦労さまでした。次回にまとめるという形ですので、皆

さん、よろしくお願いいたします。どうも御苦労さまでした。 

 閉会 午後４時２１分 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


